



きらい輝く

にしあいら

始良市立西始良小学校

学校だより

令和5年7月14日



エンハウジング効果ってなあに？

校長 下吉 靖孝



文月は陰暦の7月の異称。稻含み月がつまって、ふみづき・ふづきとなったという説があります。7月。うっとうしかった梅雨が明けると、本格的な夏の到来です。しかし、この梅雨も、稲作にとっては、なくてはならない雨。先日、西始良サポーターズを中心に田植えをしましたが、雨の中すくすくと育っているようです。

まもなく1学期が終わります。子供たちは1学期の学習のまとめや自分の目標の達成度など、自分の成長を振り返っているところです。夏休みは、1学期の学習で理解できていないところを克服することはもちろんですが、夏休みしかできない体験や学びに取り組み、怪我無く事故無く、充実した日々を過ごしてほしいと思っています。

さて、今回は、「エンハウジング効果」ということについて、少しお話をしてみたいと思います。皆さん、叱るより、褒める方が効果があることはご理解いただいていると思います。では、どのような褒め方がよいと思いますか。一つの実験を紹介します。10歳から12歳の子供たち約400人を対象に知能テストを行う。テストのあと子供たちには実際の成績を隠し、個別に「あなたの成績は100点満点中80点」と全員に告げる。その際、子供たちを3つのグループに分け、グループごとに成績を伝える際のコメントを変えて伝える。グループ①：「本当に頭がいいんだね」、グループ②：「努力の甲斐があったね」、グループ③：何もコメントしない。そして、コメントを伝えた後に、さらに2つの課題のうちから1つを選んでもらう。課題1：難易度が高いが、やりがいのある課題、課題2：簡単に解け、学びの少ない課題。その結果、①の「頭がいいんだね」と褒められたグループは、約65%が「簡単な課題」を選択。③の何もコメントされなかったグループは、約45%が「簡単な課題」を選択。②の「努力」を褒められたグループは、「簡単な課題」を選んだのはわずか約10%。約90%が「難しい課題」を選択したそうです。考察しますと、①は、「結果や知能」を褒められると、「賢く見られたい」という気持ちが生じて失敗を恐れるようになっていたり、「能力があるのだから自分は頑張らなくてもできるはずだ」と考えたりするようになるそうです。ですので、人を褒めるときには、結果ではなく「努力」や「過程」を褒めるのが効果的だということです。エンハウジング効果とは、賞賛の言葉をかけることで相手に自発的なやる気が出る心理現象です。子供さんの取組をよく観察していただいて、その努力や過程を褒めて、自発的なやる気で夏休みの目標を達成してほしいと思います。



ひなたぼっこさん、ありがとう



～読み聞かせ～

子供たちが、毎回、どんなお話をしてくれるのかなと楽しみにしていた読み聞かせグループ「ひなたぼっこ」さんの読み聞かせ。6月6日(火)が最後の読み聞かせになりました。

平成11年に西始良小の地域や保護者が子供たちのためにと結成されたグループだったようです。地域のメンバーも少なくなり、今では西始良以外の地域の方も参加して頑張ってくださいでしたが、様々な事情で今回解散することになりました。約24年続いた取組がなくなってしまうことが、とても残念です。今、西始良サポーターズや地域の方でなんとかできないか模索中です。保護者や地域の皆様で、ぜひ読み聞かせをしたいという方は、西始良小までご連絡ください。子供たちの楽しみにしている時間が再開できたらと願っています。

喜んでもらいたい ～国体応援旗づくり～

10月に鹿児島県で行われる国体の準備として、5～6月で6年生が3グループに分かれて、徳島県・香川県・山口県の応援旗を作成しました。子供たちは、それぞれの県の人を旗を見たときに喜んでもらえるように、その地域の言葉(方言)や特産品を調べて旗に盛り込んでいました。どのグループもみんなで協力し、素敵な旗を仕上げることができました。今後、7月26日は5・6年希望者が炬火リレーに参加します。また、10月13日は6年生が学校観戦でバスケットボールの試合を応援に行く予定です。今から楽しみです。



楽しい水泳学習 ～水泳学習発表会～



6月27日(火)から3日間、各学年で水泳学習発表会を実施しました。子供たちは、今までそれぞれ目標を立てて学習に取り組んできました。発表会では、普段の泳ぐ練習風景や泳いだり潜ったりできるようになった姿などの発表、リレーやゲームなどに取り組む様子を参観していただきました。残り少ない水泳学習ですが、さらに力を付けていきたいと思えます。

体育センターがやってきた



7月5日(水)、6年生がスポーツ・レクリエーション体験教室「体育センターがやってきた!」を実施しました。県体育センターから2人の先生がやってきて、ボッチャ、ディスクッター、スカットボール、バ

ッゴウの4種類の種目に挑戦しました。簡単にできる楽しい種目ばかりで、子供たちはゲームの面白さを感じながら夢中になって取り組んでいました。また、自分だけが楽しむのではなく、一緒にやっている友達を応援したり、うまくいかない友達にコツを教えたり、協力し助け合いながら種目に取り組んでいる姿に、さすが6年生と感心しました。このような体験を実施してくださった体育センターの方に感謝です。

よりよい西始良小に

6月20日(火)、第1回学校評議員会を開催いたしました。学校評議員会は、保護者や地域住民等の中から学校評議員を委嘱し、学校経営や教育活動について多様なご意見をいただき、教育の充実を図ることを目的としています。お互いに協力してよりよい学校を目指します。今年度の学校評議員は、「さんさんさんさんさんさんさんさん」です。

7月中旬以降の行事予定

<7月の行事予定>

- 20日(木) 終業式 大掃除
- 24日(月)～25日(火) 水泳練習会
- 24日(月)～26日(水) 水泳記録会練習
- 26日(水)～28日(金) PTAプール開放
予備日: 31日(月) 8月2日(水)
- 27日(木) 市小学校水泳記録会(蒲生小プール)
- 28日(金) 31日(月) 教育相談

<8月の行事予定>

- 1日(火) 出校日
- 13日(日)～15日(火) 学校閉庁日
- 20日(日) PTA学校美化作業(中止)
- 21日(月) 出校日 PTA総務会
- 22日(火) PTA理事会
- 24日(木) 25日(金) 教育相談
- 26日(土) PTA親子作業
- 27日(日) PTA親子作業(予備日)

<9月の行事予定>

- 1日(金) 始業式 大掃除
- 1日(金)～7日(木) いじめ問題を考える週間
- 1日(金)～7日(木) 学習3つの約束定着週間
- 1日(金)～7日(木) 交通安全マナーアップ大作戦
- 9日(土) 土曜授業日 集団下校
- 12日(火) B校時 授業参観 学級PTA PTA総務会
- 16日(土) PTA親子作業(中止)
- 20日(水) 運動会予行
- 21日(木) 運動会会場設営
- 24日(日) 秋季大運動会
- 25日(月) 振替休日
- 28日(木) 移動図書(あいあい号)

<7月の生活目標>

- 規則正しい生活をしよう。

<7月の保健目標>

- 歯を大切に、進んで治療しよう。

